



Les repères 

RUSSIE • Un mathématicien désintéressé et altruiste

05.07.2010



© Droits réservés

Le mathématicien russe Grigori Perelman a définitivement rejeté le prix Clay et la prime d'un million de dollars qui lui a été décerné le 18 mars 2010 pour avoir résolu la conjecture de Poincaré dans deux articles parus en 2002 et 2003 sur Internet. Perelman avait déjà refusé la médaille Fields en 2006, l'équivalent du Nobel pour les mathématiques, mais aussi d'autres distinctions académiques. L'Institut de mathématiques américain [Clay](#) le récompense pour avoir résolu l'un des "dix problèmes du millénaire" mais Perelman ne s'est jamais rendu à la remise de son prix. Finalement, Grigori Perelman a expliqué sa position à l'Institut Clay par courrier électronique. La principale raison de son refus d'accepter le prix est qu'il n'est pas d'accord avec la communauté scientifique organisée qui a pris une décision injuste : "J'estime que le mathématicien américain Richard Hamilton [qui a travaillé des années durant sur la conjecture de Poincaré] a autant contribué que moi à la résolution de ce problème", rapporte la [Komsomolskaïa Pravda](#) de Moscou. Le 1er juillet, le site internet de l'Institut Clay a annoncé que la prime d'un million de dollars refusée par Perelman sera réaffectée pour le bien des mathématiques dès l'automne 2010.